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Alterações nas redes de transportes rodoviário difi   cultam a vida dos utilizadores 

Mobilidade gera  constrangimentos
A entrada em funciona-

mento da nova rede de 
transporte público rodoviá-
rio da Área Metropolitana do 
Porto (AMP), a UNIR, trouxe 
vários constrangimentos à mo-
bilidade na região do Vale do 
Sousa, mas também prejuízos 
às empresas de transportes que 
perderam linhas para esta nova 
rede, nomeadamente linhas de 
ligação ao Porto. O transporte 
público rodoviário para o Por-
to, que até então estavam sob a 
gestão da Comunidade Inter-
municipal do Tâmega e Sousa 
e das concessionárias que ope-
ravam no território, passaram 
a ser exploradas por uma con-
cessionária espanhola – a NEX 
Continental Holdings - que 
passa a responder à Autorida-
de de Transportes da Área Me-
tropolitana do Porto. Com esta 
alteração, em Paços de Ferrei-
ra, a Auto Viação Pacense per-

deu seis linhas. Em Penafi el, a 
Valpi perdeu 19 carreiras até 
ao Porto.

A nova rede entrou em funcio-
namento no passado dia 1 de de-
zembro e, depois do caos vivido 
na primeira semana de funciona-
mento da rede – que fez levantar 
várias vozes críticas devido aos 
problemas que o serviço apresen-
tava – os horários ainda estão a 
ser revistos e adaptados às exi-
gências do serviço, estando a ser 
repensados três lotes, entre os 
quais o lote que faz os concelhos 
de Gondomar, Valongo, Paredes e 
Santo Tirso. 

Esta mudança de operador de 
transporte público trouxe altera-
ções ao nível da duração e rota das 
viagens, na numeração das linhas 
e ao nível das paragens, tendo al-
gumas sido alteradas de lugar e 
outras extintas. A região não fi -
cou alheia a estas alterações e 
constrangimentos e com a UNIR, 
as empresas que até agora asse-
guravam o transporte rodoviário 

para o Porto perderam linhas. Em 
Paços de Ferreira, a Auto Viação 
Pacense perdeu a concessão seis 
linhas, nomeadamente duas vias 
por Valongo e outras duas pela 
Agrela – vias estas que fazem o 
percurso pela autoestrada e pela 
estrada nacional. Houve ainda 
mais duas conceções – Paços de 
Ferreira para Paredes via Lordelo 
e via Besteiros – que passaram a 
ser concessionadas pela UNIR.

Em Penafi el, a Valpi perdeu 19 
das linhas que tinha para o Porto 
e deixaram de haver autocarros 
diretos de alguns concelhos para 
o Porto, sendo os utilizadores 
obrigados a fazer transbordo na 
central de Penafi el para os auto-
carros que agora operam ao ser-
viço da UNIR. 

UNIR:

17 municípios 
439 linhas de autocarro 
311,5 milhões de euros de 

investimento em sete anos
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€59,90€59,90

Fritadeira sem óleo
Beltax BHF-5046

Jarro Elétrico Haeger
Red Cherry

€35,00

Batedeira
Moulinex

€42,00

Espremedor de
Citrinos Caso

€85,00

Aspirador Vertical
Rowenta 

€155,00

Aparador de cabelo
Jata

€49,90

Torradeira
Morphy Richards

€49,90

Secador de Cabelo
Rowenta ELITE POWERLINE

€29,00

Máquina de Café Krups
+32 Cáps. oferta

€59,90

A sua loja de eletrodomésticos e decoração
em Freamunde!
Sempre online em www.jca.pt 

Horário de domingo (17): 14h00-19h00
Horário de dia 24: 09h30-12h30 | 14h00-17h00
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Editorial

Festas
Felizes

Com este nº 765 do Jornal 
IMEDIATO celebramos a pas-
sagem pela quadra natalícia e 
encerramos o ano de 2023 na 
versão papel. Em jeito de balan-
ço relembramos mais um ano de 
luta pela manutenção deste nos-
so espaço plural de informação, 
mantendo os princípios que nos 
norteiam há 29 anos. Aproveita-
mos para informar que no novo 
ano teremos um ajuste no preço 
da assinatura anual, mas que re-
presentará um bónus para o lei-
tor, pois poderá usar o seu valor 
em produtos das lojas aderentes 
IMEDIATO.

Para sua leitura trazemos 
hoje uma edição recheada de 
temas interessantes, a começar 
pelo assunto que escolhemos para 
destaque. A questão da mobilida-
de está no topo da atualidade re-
gional pelas alterações ocorridas 
no início do mês. Mudaram os 
operadores, mudaram as linhas, 
mudaram os horários, mas con-
tinua a haver falhas e lacunas 
que não permitem a otimização 
do uso diário dos transportes pú-
blicos por parte dos utentes. São 
essas falhas que analisamos e que 
implicam grandes transtornos 
no quotidiano de trabalhadores 
e estudantes.

A cidade de Freamunde vol-
tou a exibir com orgulho o seu 
“capão”, em feira centenária que 
visitamos e na qual recolhemos 
detalhes interessantes para a edi-
ção.

A saúde também merece a 
nossa atenção por dois assuntos 
vindos à baila nos últimos dias; 
Paços de Ferreira vai acolher 
uma unidade de saúde privada a 
instalar no «Ferrara Plaza», en-
quanto em Penafi el está de saída 
o conselho de administração do 
Centro Hospitalar do Tâmega e 
Sousa. 

Aproveitamos ainda esta úl-
tima edição do ano para desejar 
festas felizes a todos os nossos as-
sinantes, leitores, patrocinadores 
e colaboradores. Voltamos à vossa 
companhia no início de janeiro.

Paulo Gonçalves
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Alterações nas redes de transportes rodoviário difi   cultam a vida dos utilizadores 

Mobilidade gera  constrangimentos
Jovem estudante perde quatro horas por dia em transportes públicos

Maria José Pinto é de Pa-
ços de Ferreira e a questão 
dos transportes é uma “gran-
de preocupação” para si, por 
causa da fi lha de 18 anos que 
está no primeiro ano da facul-
dade na Maia e demora duas 
horas a fazer um trajeto de 
cerca de 30 quilómetros, que 
de carro é feito em cerca de 30 
minutos. 

“Fiquei tão contente quando 
soube que ela fi cou colocada na 
Maia, mas depois foi uma dor de 
cabeça por causa desta questão 
dos transportes”, confessou.

A fi lha, vai para a faculdade 
de transporte público e apanha 
três transportes. A viagem, de 
cerca de 30 quilómetros, dura 
duas horas entre Paços de Fer-
reira e Porto e representa outras 
tantas no sentido inverso. A fi -

lha, vai de autocarro de Paços de 
Ferreira ao Hospital de São João. 
Ali, apanha o metro até à Trin-

dade, onde apanha um segundo 
metro para chegar até à universi-
dade na Maia. “Perde diariamen-
te quatro horas em transportes 
públicos. Se pensarmos no tem-
po que a viagem demoraria de 
carro, cerca de uma hora, perde 

três horas por dia”.
Esta questão, segundo Maria 

José Pinto, prejudica muito a fi -

lha. “Prejudica no estudo, pelo 
tempo que perde e pelo cansa-
ço das viagens. Ela chega a casa 
tardíssimo, deita-se a altas horas 
da noite porque tem que estudar 
e depois tem que acordar muito 
cedo para apanhar o autocarro. 

Se tiver aulas às nove da manhã, 
tem que se levantar às seis da 
manhã”, referiu a mãe, explican-
do que nos dias em que a fi lha 
tem aulas às oito da manhã, não 
tem transporte que assegure a 
sua chegada a horas à universi-
dade. “Aí tenho que a levar para 
não perder aulas”, acrescentou. 

Ir para a faculdade em viatu-
ra própria também não é opção. 
“Financeiramente isso é muito 
complicado. Porque já temos a 
despesa com a faculdade e ainda 
teríamos com o combustível e as 
portagens”, frisou. 

“Isto é uma situação muito 
preocupante, não haver alterna-
tivas ou soluções. Com a entra-
da em funcionamento da UNIR, 
ganhou alguns minutos porque o 
autocarro em vez de ir pela na-
cional vai pela autoestrada. Mas 
não é signifi cativo”, concluiu 
Maria José Pinto. 

Também a rede de trans-
portes rodoviárias na região 
do Tâmega e Sousa vai sofrer 
alterações no próximo ano. 
Esta nova rede, gerida pela 
Comunidade Intermunicipal 
(CIM) Tâmega e Sousa, está já 
em fase de implementação e en-
trará em funcionamento, defi -

nitivamente e em todos os onze 
concelhos que integram a CIM, 
no dia 1 de agosto de 2024. 

“Decidimos avançar para a 
fase defi nitiva do contrato apenas 
em agosto para termos mais tem-
po para burilar algumas afi nações 
que têm que ser feitas, nomeada-
mente com as outras autoridades 
de transportes aqui vizinhas para 
que no dia 1 de agosto não haja 
esse tipo de problemáticas”, refe-
riu Pedro Machado, presidente da 
CIM Tâmega e Sousa, reconhe-
cendo que têm surgido “algumas 
necessidades de afi nação”, sobre-
tudo nas ligações fora do espaço 
territorial do Tâmega e Sousa.

Segundo o presidente da CIM, 
“todos os municípios estão a fazer 
esse trabalho comparativo do que 
era a realidade antes da CIM ser 
autoridade de transportes e o que 
vai ser o novo contrato de con-
cessão, para que a partir do dia 1 

de agosto o processo seja o mais 
pacífi co possível” e haverá “mu-
danças” e “resistências”. Mas, ga-
rantiu, “vamos procurar aqui dar 
a conhecer todas essas alterações 
para que depois o processo seja o 
mais natural possível”.

Assim, no dia 1 de agosto de 
2024, a nova rede de transportes 
na região vai entrar em funcio-
namento e a data não foi escolhi-
da ao acaso. “Escolhemos o 1 de 
agosto para o processo ser fora do 
período escolar e será mais fácil 
e menos contestação se tivermos 
que fazer afi nações porque é um 
período com menos procura e se 
houver algum problema a corrigir 
será mais fácil”, frisou Pedro Ma-
chado.

Transporte a pedido

A partir do dia 1 de agosto de 
2024, estará também implemen-
tado em todos os 11 concelhos 

que integram a CIM do Tâmega 
e Sousa, o transporte a pedido. 
“Está já em execução em Cinfães, 
Baião e Resende e a 1 de janeiro 
de 2024 vai ser alargado a Celori-
co e Castelo de Paiva e em agosto 
será disponibilizado em toda a re-
gião”, referiu o presidente da CIM 
Tâmega e Sousa.

“Será um complemento inte-
ressante para algumas necessida-
des que não podem ser satisfeitas 
pela via do transporte rodoviário 
porque este serviço também tem 
que ser sustentável do ponto de 
vista fi nanceiro”, acrescentou, o 
presidente da Comunidade In-
termunicipal do Tâmega e Sou-
sa, certo de que este projeto será 
“uma mais valia muito grande 
para o território”, essencialmente 
para alguns locais mais distantes 
dos centros urbanos, com menos 
densidade populacional e onde 
não há massa crítica para haver 
transportes regulares. 

Região terá nova rede da CIM a funcionar em pleno 
em agosto do próximo ano
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Milhares de pessoas na Feira de Santa Luzia, 
depois de uma semana em que capão foi rei no prato

Mónica Ferreira

O vencedor - ao centro - com a 2.ª e 3ª classificadas

Marta Andrade

A XVIII Semana  Gas-
tronómica do Capão à 

Freamunde culminou esta ter-
ça-feira com um Jantar de Gala 
durante o qual foi anunciado o 
restaurante com o melhor ca-
pão. A concurso estavam nove 
estabelecimentos de restaura-
ção e o vencedor deste ano foi 
entregue ao restaurante Areia.

Numa gala que decorreu numa 
unidade hoteleira de Freamunde, 
na presença dos novos embaixa-
dores do Capão, foram dados a 
conhecer os vencedores da 18.ª 
edição do Capão à Freamunde. O 
primeiro prémio foi conquistado 
pelo restaurante Areia, o segundo 
prémio pelo Tarasco e o terceiro 
lugar foi alcançado pelo restau-

rante Aidé.
Na cerimónia, Arménio Ri-

beiro, presidente da Junta de Fre-
guesia de Freamunde, recordou 
a história milenar do capão, um 
ex-líbris da região, comerciali-
zado na Feira de Santa Luzia há 
mais de 300 anos. Referiu ainda a 
responsabilidade da Junta de Fre-
guesia de “proteger e defender” 
a confeção tradicional do Capão, 
e  defendeu que é necessário au-
mentar a produção, para respon-
der aos clientes.

Humberto  Brito, presidente 
da Câmara Municipal de Paços de 
Ferreira, agradeceu a todos aque-
les que trabalham pela promoção 
do capão e destacou a importância 
de preservar a tradição. “E tradi-
ção é isto mesmo, a herança cultu-
ral que recebemos do passado, que 

tem a ver com a nossa identidade, 
que reforça o sentido de comuni-
dade que nós procurámos defen-
der, de forma a passar de geração 
em geração, para que as gerações 
vindouras conheçam aquilo que 
nós também tivemos oportunida-
de de conhecer”, referiu.

Referindo-se a um  produto 
com 300 anos de história, com 
um simbolismo “muito impor-
tante” para o concelho, que ajuda 
a afi rmar a história, Humberto 
Brito afi rmou que é preciso ino-
var e não fi car “estanques no tem-
po”. “Devemos evoluir e isso tem 
sido conseguido pelas fi guras dos 
nossos embaixadores”, frisou.

O autarca de Paços de Ferrei-
ra agradeceu também aos restau-
rantes aderentes à Semana Gas-
tronómica e deixou uma palavra 
especial à AJAP pelo trabalho que 
tem feito ao longo dos anos e pelo 
contributo que dá para a afi rma-
ção do Capão à Freamunde, para 
que seja conhecido não só na re-
gião, mas em todo o país. 

Milhares na Feira 
de Santa Luzia

Milhares de pessoas acorre-
ram a Freamunde esta quarta-
-feira, dia 13 de dezembro, para 
participar na tradicional Feira de 
Santa Luzia, também conhecida 
como a Feira do Capão.

Os visitantes chegam de vá-
rios pontos do país para par-
ticipar na feira que é uma das 
principais atrações da cidade de 
Freamunde no mês de dezembro. 
Alzira Santos vive em Braga e 
pela primeira vez veio à Feira dos 
Capões. “Ouvi falar da feira, de-
cidi vir e está a ser interessante”, 
referiu ao IMEDIATO.

Carlos Rios, mora no conce-
lho, e voltou a visitar a feira de-
pois de vários anos emigrado. 
“Está cada vez mais interessante”, 
frisou, acrescentando que o ca-
pão “é um animal que Freamun-
de tem divulgado bem” e que 
deve continuar com a divulgação, 
“pois é algo que traz muita gente 
a Freamunde e ao concelho de Pa-
ços de Ferreira”.

Depois de na noite anterior, 
no Jantar de Gala, ter sido esco-

lhido o restaurante que melhor 
confecionou o capão, no âmbito 
da XVIII Semana Gastronómica 
do Capão à Freamunde, durante a 
Feira de Santa Luzia é escolhido o 
melhor animal vivo.

António Augusto, vencedor 
das  duas últimas edições, trou-
xe este ano a concurso um capão 
com 10 quilos e 600 gramas. “A 
criação do capão é algo que dá 
muito trabalho”, confessou o 
criador.

Também Maria Augusta é 
criadora de capão há 70 anos. 
Aquela que é a mais antiga do 
concelho, afi rma que o capão 
para chegar ao ponto que se en-
contram na Feira de Santa Luzia 
“dá muito trabalho”, e segundo 
a própria “para eles serem bons 
tem que ter no máximo oito me-
ses”.
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A Câmara Municipal 
de Paços de Ferreira 

apresentou um orçamento que 
contempla a maior captação de 
fundos comunitários de sempre 
no concelho de Paços de Fer-
reira. Este é o primeiro ano 
em que o executivo tem a pos-
sibilidade de elaborar um or-
çamento com total autonomia 
e independência, depois de ter 
saído do Programa de Ajusta-
mento Municipal, decorrente 
do empréstimo obtido junto do 
Fundo de Apoio Municipal.

Segundo os eleitos do PS este 
orçamento de 50 milhões de eu-
ros irá permitir “dotar todos os 
centros escolares de berçários e 
creches, construção de ERPI ś e 
outras estruturas sociais, requa-
lifi cação das habitações sociais 
do concelho, requalifi cação das 
EB 2/3, requalifi cação do Centro 
de Saúde de Freamunde e cons-
trução de um novo Centro de 
Saúde em Paços de Ferreira”.

“Para além da  ampliação da 
ETAR de Arreigada, será conti-
nuada a reabilitação urbana e re-
pavimentação de dezenas de qui-
lómetros de estradas no concelho, 
a que se junta um vasto conjunto 
de apoios sociais, únicos na re-
gião e no país, como são exemplo 
as refeições escolares gratuitas 

para todos os alunos do pré-esco-
lar ao 12º ano, transporte escolar 
gratuito, cartão municipal sénior, 
tarifário social e familiar na água 
e saneamento, projeto aprender 
a nadar para crianças do 1º ciclo, 
cheque bebé de 500 euros, colo-
cação de pisos sintéticos em to-
dos os clubes do concelho. E tudo 
isto com impostos e taxas no mí-
nimo” referem em comunicado 
os eleitos do Partido Socialista.

Para os eleitos do PS com este 
documento, a Câmara Municipal  
“projeta o concelho para que este 
se transforme num dos mais mo-
dernos e desenvolvidos concelhos 
da região e do país”, seguindo “a 
política de contas certas, pagando 
as suas contas de forma absoluta-
mente exemplar (prazo médio de 
pagamento de apenas oito dias) ”.

Para Humberto Brito, a ambi-
ção é clara: “Recuperada a auto-
nomia fi nanceira, estamos hoje 
em condições de elevar o conce-
lho a um patamar do desenvolvi-
mento social, cultural e económi-
co de excelência, em que todos os 
cidadãos contam e são destinatá-
rios diretos das nossas políticas 
públicas”.

“A gestão pública  rigorosa e 
transparente signifi ca que os re-
cursos públicos são hoje alocados 
a garantir qualidade de vida às fa-
mílias, sempre com impostos mí-
nimos”, refere o atual Presidente 
da Câmara Municipal.

PSD de Paços de Ferreira 
vota contra orçamento 

O Partido Socialista  Demo-
crata (PSD) de Paços de Ferrei-
ra votou contra o documento e 
afi rmou, em nota de imprensa, 
que a “gestão tem sido marcada 
por promessas não cumpridas e 
por um padrão de investimento 
inefi caz, incapaz de mobilizar a 
comunidade para o desenvolvi-
mento de um concelho dinâmico 
e contemporâneo”.

Falando de “perda de atrativi-
dade do concelho”, “com quedas 
nos rankings de negócios e habi-
tação, e a incapacidade de reter 
talentos e capital humano é um 
sintoma de uma gestão defi cien-
te”, o PSD defende, “a necessidade 
de uma visão estratégica focada 
no desenvolvimento sustentável 
e equitativo do concelho”.

Na nota enviada o PSD critica 
ainda “a continuidade do adia-
mento dos investimentos estru-
turantes para o concelho, como 
o Posto da GNR de Freamunde, a 
Casa das Artes em Freamunde, a 
Academia Profi ssional, e a cons-
trução de novos pavilhões, novas 
vias de comunicação, bem como 
novas valências sociais, projetos 
que “permanecem inalcançados”.

Acusando a autarquia de, nos 
últimos dez anos, ter gasto “cen-
tenas de milhões de euros sem 
produzir uma única obra de refe-

rência”, vendo-se apenas requa-
lifi cações que “não representam 
projetos estruturais capazes de 
impulsionar o desenvolvimento 
do concelho” o PSD critica o mau 
estado das vias e das estradas do 
concelho, assim como a falta de 
apoio ao setor económico do con-
celho, o que não contribuiu para 
a  competitividade do concelho 
e mostra-se preocupado com a 
perda de população no concelho e 
pede mais políticas de juventude. 

Levanta ainda questões como 
a ETAR “outro exemplo da inca-
pacidade desta gestão socialista. 
5 milhões de euros desperdiçados 
num projeto falhado, que conti-
nua sem encontrar responsáveis” 
e critica a possibilidade de se pro-
longar por mais 15 anos o contra-
to com os privados”.

“Assim, o orçamento  para 
2024 refl ete uma continuidade 
da falta de ação decisiva e de uma 
estratégia coesa para enfrentar 
os desafi os do concelho. Nós, no 
PSD de Paços de Ferreira, mante-
mo-nos fi rmes no nosso compro-
misso de lutar por um concelho 
mais próspero, justo e dinâmico, 
que aposte no seu potencial de 
desenvolvimento. Este orçamen-
to não atende a esses objetivos, 
pelo que votamos contra, indican-
do a necessidade de uma mudan-
ça de direção que conduza Paços 
de Ferreira a um futuro melhor e 
mais sustentável” concluem.

 Paços apresenta orçamento com a maior 
captação de fundos comunitários

No passado dia 5 de de-
zembro celebrou-se o Dia In-
ternacional do Voluntariado 
e o Europe Direct do Tâme-
ga, Sousa e Alto Tâmega, em 
articulação com a Univer-
sidade Sénior de Paços de 
Ferreira, ambos projetos da 
Profi sousa, organizou um 
Concerto Solidário de Natal, 
animado pela Tuna da Pro-
Sénior, pelo Coro Pedaços de 
Nós e pelo Quinteto de Cla-
rinetes da Banda Musical de 
Paços de Ferreira.

O evento teve um duplo 
objetivo de homenagear os 
professores voluntários desta 
universidade sénior e, ao mes-
mo tempo, ser solidário com 
as famílias mais vulneráveis 
do nosso concelho, pelo que o 
ingresso foi “pago” com dona-
tivos em géneros, como bens 
alimentares, brinquedos e rou-
pas, para confortar as famílias 
auxiliadas pela Ação Social 
Municipal, que apoiou a orga-
nização deste evento.

Concerto 
Solidário 
de Natal 
homenageia 
professores 
da Prosénior
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Não são, nem podem 
ser, todos iguais! 

Alberto Santos
Advogado

Luís Miguel Martins
Médico

1. Como se não bastasse a crise 
política associada à demissão do 
primeiro-ministro e, consequente, 
queda do governo, vemos o Presiden-
te da República a ser capa de jornal 
ou abertura de noticiários, não pelas 
suas Marselfi es ou Marcelices, mas 
sim pela alegada cunha do seu fi lho, 
o Doutor Nuno Rebelo de Sousa, no 
caso das gémeas luso-brasileiras.

2. Que existiu um email do fi lho, 
o Doutor, para o pai, o Professor e 
Presidente, com um pedido de in-
tervenção, como quem diz, cunha, 
para acelerar o acesso, em Portu-
gal, ao medicamento mais caro do 
mundo, para tratamento da atrofi a 
muscular espinhal de duas crianças 
gémeas, na altura de nacionalidade 
brasileira, não há dúvida. Que o pai, 
Professor e Presidente, fez diligências 
para serem dadas respostas ao fi lho, 
Doutor, também está confi rmado. 
Que o pedido saiu da Presidência 
rumo ao Governo da República, 
aparentemente anonimizado, igual-
mente confi rmado. O que aconteceu 
depois disto? Até à data da escrita 
deste artigo, existe uma névoa, den-
sa, a cobrir Belém e S. Bento. 

3. O caso, pelo seu conteúdo e 
magnitude, deve merecer a maior 
atenção e investigação por parte das 
autoridades, de forma a esclarecer e, 
se for caso disso, fazer acusação dos 
envolvidos.  No entanto, o julgamen-
to em praça pública, sem contradi-

tório, com base em informações in-
completas, de um processo complexo, 
repleto de lacunas, dúvidas e som-
bras, fomentado por um jornalismo 
a perder poder na sociedade, sedento 
de escândalos e pressionado pelas 
audiências, não pode ser aceitável 
num estado de direito democrático. 
O Presidente da República não está 
acima da lei, não é intocável e muito 
menos está livre do escrutínio públi-
co da sua conduta pessoal e política. 
No entanto, pelo lugar que ocupa 
como o mais alto magistrado da na-
ção e como referência, garante e ân-
cora da democracia, não pode, nem 
deve, ser arrastado para o jornalis-
mo e política taberneira, lamacenta 
e mexeriqueira.

4. Embora toda a inicial gestão 
deste caso, por parte de Marcelo Re-
belo de Sousa, tenha sido confran-
gedora e intrigante, após vir fazer 
o esclarecimento público dos factos 
que dizem respeito à intervenção da 
Presidência da República no proces-
so, era esperado que o nome do Pre-
sidente, noticiado como quase único 
interveniente no caso, fosse colocado 
em segundo plano. Que o fi lho, usou 
o nome do pai é claro. Mas assinar, 
ou nomear, Rebelo de Sousa, não 
pode signifi car envolvimento e culpa 
de Marcelo. Quem conhece a história 
e personalidade de Marcelo Rebelo de 
Sousa saberá que não tolera que fi -
lhos ou enteados de algo sejam fi dal-
gos. E muito menos aceitaria, cons-

cientemente, que o fi lho fi zesse uso do 
seu nome para fazer pressão junto 
do governo, obter favorecimentos ou 
tentar corromper o sistema. 

5. Os meios de comunicação so-
cial tradicionais, pressionados pela 
perda de infl uência na sociedade 
relativamente às redes sociais, per-
ceberam, com os recentes casos po-
líticos no país, que podem ter poder 
na vida política nacional. Exonerar 
ministros, demitir primeiros-minis-
tros ou, agora, fragilizar a institui-
ção que é o Presidente da República. 
Alimentando-se destes escândalos, 
repetidos de hora a hora nos canais 
noticiosos 24h, sustentam o cresci-
mento do populismo, abutres que se 
alimentam da podridão do sistema 
e da sociedade. A ideia que passa é 
que todos os políticos, inclusivamen-
te o Presidente da República são 
corruptos ou corruptíveis. Apenas 
os cavaleiros da moral, da verdade 
absoluta, da doutrina imaculada, é 
que estão puros para serem ou esta-
rem no poder. 

6. Recuso-me a aceitar esta nar-
rativa. Na política e na causa públi-
ca há gente séria, que se mantém fi el 
aos seus valores, luta e acredita no 
estado de direito e na democracia. E 
continuo a fi gura do Presidente da 
República é o garante destes valores 
na nossa sociedade. Os políticos não 
são, nem podem ser, todos iguais!

 Wokismo e a História: 
Uma Cirurgia Estética 
no Rosto do Passado

Nos últimos tempos, assistimos 
a uma nova e perigosa moda no 
pensamento ocidental: a política de 
cancelamento do nosso passado. O 
chamado wokismo.

E, assim, assistimos a tentativas 
de alterar obras literárias, casas de 
banho sem género, defender uma 
linguagem neutra, e ainda a des-
truição de monumentos históricos, 
de pinturas e de obras de arte de ou-
tros tempos. Ou seja, de condenar o 
passado e os homens que o viveram.

Para que assim pensa, a Histó-
ria parece estar na mesa de cirur-
gia, pronta para uma plástica. Não 
uma simples rinoplastia, mas uma 
transformação completa, daque-
las que deixariam até o Infante D. 
Henrique e Luís de Camões bastante 
atordoados. 

Em nome de uma “justiça his-
tórica”, esses movimentos querem 
aplicar botox nos sulcos profundos 
deixados no nosso passado por fi -
guras como o Marquês de Pombal, 
Vasco da Gama ou Pedro Álvares de 
Cabral. Ou mesmo, deitar bombas a 
monumentos históricos, como o Pa-
drão dos Descobrimentos, como um 
conhecido deputado do Partido So-
cialista (Ascenso Simões) defendeu 
recentemente1.

Ao revisitar a história com um 
olhar contemporâneo, corremos o 

1  https://observador.pt/2021/02/19/deputado-do-ps-defende-demolicao-do-
-padrao-dos-descobrimentos/

risco de cometer um erro clássico: 
julgar o passado com os padrões do 
presente. É como criticar Luís de Ca-
mões por não usar termos inclusivos 
em “Os Lusíadas”. Ou esperar que 
Pedro Álvares Cabral ou Vasco da 
Gama, ao desembarcarem no Bra-
sil e na Índia, tivessem promovido 
um diálogo intercultural e respeitoso 
com os povos indígenas, em vez de 
fazerem o que fi zerem.

Nesta tentativa de reescrever a 
História, podemos acabar criando 
uma narrativa tão estéril como um 
romance de autoajuda. Estamos a li-
dar com seres humanos, afi nal, não 
com personagens de uma utopia 
pós-moderna. A História não é um 
romance de cavalaria onde os heróis 
e vilões são claramente delineados, 
mas um romance russo, cheio de 
nuances, contradições e complexi-
dades.

Portanto, enquanto nos dei-
xamos alegremente navegar nesta 
onda de “correção histórica”, lem-
bremo-nos de que a História é um 
mosaico de Humanidade, e não um 
roteiro de cinema à espera de ser 
adaptado aos padrões do século XXI. 

Afi nal, ao tentarmos apagar as 
rugas do passado, podemos acabar 
perdendo o rosto inteiro.
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O   Lusíadas Saúde vai 
abrir um novo hospital 

em Paços de Ferreira. A quin-
ta unidade hospitalar do Gru-
po no norte do país, vai fi car 
situado no interior do centro 
comercial Ferrara Plaza e vai 
permitir criar 500 postos de 
trabalho. 

“O novo hospital privado dá 
seguimento ao plano estratégico 
de expansão do Grupo Lusíadas 
Saúde”, que na região norte tem 
previsto um investimento global 
para a expansão de mais 60 mi-
lhões de euros, dos quais cerca 
de 30 milhões dizem respeito ao 
novo hospital de Paços de Ferrei-
ra.

Segundo nota de imprensa do 
Grupo, “o novo Hospital Lusíadas 
Paços de Ferreira terá um bloco 
operatório com duas salas para 
diversas especialidades cirúrgi-
cas, 25 consultórios, sete salas 
de exames de diversas especiali-
dades e uma sala de imagiologia, 
numa área total superior a 4.000 
metros quadrados”. Vai ainda 
permitir criar cerca de 500 novos 
postos de trabalho, “para além da 
criação de uma moderna e sofi sti-
cada oferta de cuidados de saúde 
direcionada aos cerca de 400 mil 
habitantes da região”. 

O novo hospital, que fi cará 

situado no interior do centro co-
mercial Ferrara Plaza, irá dispo-
nibilizar à população local um 
conjunto alargado de especialida-
des clínicas, nomeadamente Car-
diologia, Cirurgia Geral, Cirur-
gia Plástica, Cirurgia Pediátrica, 
Cirurgia Vascular, Dermatologia, 
Endocrinologia, Estomatologia, 
Gastroenterologia, Ginecologia, 
Imunoalergologia, Medicina Den-
tária, Medicina Geral e Familiar, 
Medicina Interna, Neurocirurgia, 
Neurologia, Nutrição, Oftalmo-
logia, Ortopedia, Otorrinolarin-
gologista, Pediatria, Pedopsiquia-
tria, Pneumologia, Psicologia, 
Psiquiatria, Reumatologia e Uro-
logia. O Hospital Lusíadas Paços 
de Ferreira terá, ainda, atendi-
mento permanente.

A estratégia de expansão do 
Grupo contempla a abertura de 
unidades em novas localizações 
geográfi cas, assim como o refor-
ço da resposta das unidades já 

existentes. Além do investimento 
na região Norte, o Grupo já anun-
ciou a abertura do Hospital Lu-
síadas Vilamoura, a aquisição do 
Hospital Monsanto e as negocia-
ções para a aquisição das Clínicas 
Dr. Wells na rede de cuidados de 
medicina dentária da marca.

Segundo Vasco Antunes Pe-
reira, CEO da Lusíadas Saúde, “o 
propósito do plano de expansão 
que temos em curso para alargar 
e consolidar a resposta clínica do 
Grupo em diferentes zonas geo-
gráfi cas do País vai muito mais 
além do crescimento do negó-
cio. É um refl exo do nosso com-
promisso com os portugueses. 
Diversas estatísticas e estudos 
mostram que a atividade dos hos-
pitais privados continua a crescer, 
demonstrando que os portugue-
ses estão, assim, a procurar cada 
vez mais o setor privado. É, por 
isso, tão importante chegarmos a 
novas zonas do País”.

Novo hospital do grupo Lusíadas 
Saúde vai abrir em Paços 
e vai criar 500 postos de trabalho

A Entidade Reguladora dos 
Serviços de Águas e Resíduos 
(ERSAR) entregou o “Selo da 
qualidade exemplar de água 
para consumo humano” à 
Águas de Paços de Ferreira 
(AdPF). A distinção advém da 
excelente qualidade de água da 
rede pública registada no con-
celho, avaliada em 99,83%.

Esta é a oitava vez que a AdPF 
recebe este selo, que tem por 

base os dados do mais recente 
relatório da ERSAR, com dados 
de 2022. Nesse relatório, confi r-
ma-se que a qualidade da água no 
concelho ascende aos 99,83%. 

Na edição anterior,  o Grupo 
INDAQUA – do qual faz parte a 
Águas de Paços de Ferreira – al-
cançou um total de 13 Selos de 
qualidade e recebeu ainda os dois 
únicos Prémios de Excelência 
atribuídos pela ERSAR, tornan-
do-se a entidade mais premiada 
de todo o setor.

 AdPF recebe prémio 
pelo oitavo ano

O Imovirtual divulgou o 
barómetro da evolução dos 
preços médios de arrendamen-
to e venda, no distrito do Porto. 
Os dados partilhados compa-
ram novembro, deste ano, com 
o período homólogo.

No distrito do Porto o valor 
médio dos imóveis para arrendar 
é de 1. 200 euros, um aumento de 
36% face a novembro de 2022. Pa-
ços de Ferreira registou o maior 
aumento de preço de arrenda-
mento das casas dos concelhos 
do distrito, comparado com o ano 
anterior, onde os valores sobem 
de 440€ para 737€. Da região, Pa-
ços de Ferreira (737€) e Paredes 
(755€) destacam-se como os con-

celhos mais baratos. 
Já ao nível de compra, com-

prar uma casa no distrito do Por-
to custa, em média 305 mil euros, 
sendo este um dos distritos mais 
caros do país. Contudo, quando 
comparado com novembro de 
2022, verifi cou-se uma subida de 
2%, em linha com o crescimento 
nacional.  

Penafi el é o segundo concelho 
que registou um maior aumento 
no preço, onde os valores sobem 
de 187 00€ para 265 00€. Seguin-
do-se Santo Tirso (de 179 000 
para 235 000€) e Paços de Ferrei-
ra (de 195 000€ para 234 900€).

Paredes (189 259€) e Lousada 
(192 000€) estão entre os conce-
lhos mais baratos para comprar 
casa, em novembro. 

 Paços de Ferreira com maior 
aumento do preço 
de arrendamento de casa

Direitos Reservados
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 No passado dia 3 de dezem-
bro, o Grupo Teatral Freamun-
dense venceu o Prémio PALCO 
DE TERRA na categoria “Ins-
tituição”.

O grupo de  teatro de 
Freamunde foi distinguido pelo 
“trabalho desenvolvido ao longo 
de 60 anos na dinamização e pro-
moção do teatro amador no norte 
de Portugal”, como explica a nota 
ofi cial do evento.

Os prémios PALCO DE TER-

RA, cuja primeira edição se rea-
lizou em 2017, são uma iniciativa 
da companhia de Teatro de Balu-
gas, que foi criada com o intuito 
de reconhecer e agradecer o tra-
balho e esforço de pessoas e ins-
tituições no âmbito do teatro rea-
lizado no meio rural e na criação 
artística no Norte de Portugal e 
Galiza.

A cerimónia de  entrega de 
prémios acontece este domingo, 
dia 17 de dezembro às 15:30, no 
auditório da Junta de Freguesia 
de Balugães, em Barcelos.

GTF vence prémio 
de teatro ibérico

 Pavilhão Municipal transforma-se 
em cenário da Disney

Até domingo, o Pavilhão 
Municipal de Paços de 

Ferreira vai transformar-se 
num cenário inspirado no fi l-
me da Disney “Encanto” lan-
çado em 2021, para acolher 
um espetáculo de patinagem 
artística, protagonizado pelo 
Juventude Pacense (JP). 

Segundo Alice Coelho, mem-
bro da direção e uma das respon-
sáveis da secção de patinagem do 

JP, o espetáculo está a ser prepa-
rado há três meses e envolve além 
dos atletas e dos treinadores, a 
direção e os pais. “Os nossos ce-
nários são construídos de raiz pe-
los pais. É feito um projeto com 
equipas de montagem, de luzes, 
som”, referiu, explicando que o 
investimento no espetáculo de 
patinagem ronda os 40 mil euros, 
o que representa “muito trabalho 
e sacrifício fi nanceiro”.

O espetáculo de Natal do Ju-
ventude Pacense acontece desde 

2008 e é “o culminar de um ano 
cheio de trabalho e é também o 
que nos ajuda a sustentar a época 
seguinte”. 

Já uma das treinadoras refe-
re que o espetáculo tem também 
como objetivo premiar “os atletas 
que ao longo da época vem fazen-
do um trabalho a nível competi-
tivo e eles adoram isto, por isso o 
objetivo principal é que eles este-
jam felizes, e que possam partilha 
e expandir essa felicidade com 
quem está a assistir”.

O “Encanto em Patins”, que 
vai contar com a participação de 
77 atletas entre os quatro e os 
dezoito anos, é já uma tradição 
de natal de muitas famílias do 
concelho de Paços de Ferreira. O 
espetáculo começou ontem, com 
a sessão para as escolas, e decor-
re até domingo com espetáculos 
para o público em geral. Hoje, dia 
15 de dezembro, a sessão é às 21 
horas, amanhã, sábado, há duas 
sessões - às 16 horas e às 21 ho-
ras, e no domingo, último dia do 
espetáculo, a sessão está marcada 
para as 16 horas.

 Anabela Bastos vai apresen-
tar este domingo, dia 17 de de-
zembro, pelas 15 horas, na Casa 
da Cultura da Seroa, o seu novo 
livro “História Fantasiada de 
uma cantora bailarina”.

Professora, escritora, compo-
sitora, poetisa e pintora Anabela 
Bastos é autora de vários livros 
e de diversas exposições de pin-

tura. Entre 1987 e 1997 foi galar-
doada com 12 primeiros lugares 
em Festivais da Canção Infantil 
e Juvenil, cinco segundos lugares 
e sete terceiros lugares, além de 
ter alcançados seis prémios de 
melhor letra e cinco de melhor 
música. 

Por cada livro adquirido, 50 
cêntimos revertem a favor da 
Santa Casa da Misericórdia de 
Paços de Ferreira.

Anabela Bastos apresenta 
novo livro
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Anúncios Profissionais

FARMÁCIA DE PENAMAIOR
Tel. 255 864 504 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-21h
Sáb: 9h-13h/14h-20h
Domingos,Feriados e Dias Santos: 10h-13h

IDADE DO FERRO
Decoração Forjadas
www.idadedoferro.com
geral@idadedoferro.com
Rua do Carral, 201 - Carvalhosa
255 861 342 • 935 553 390
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA DA MATA REAL
Tel. 255 862 350 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-19h30 (abertos ao almoço)
Sáb: 9h-13h
Rua da Ponte Real, 108/112
4590-180 Paços de Ferreira

Casimiro Fernando Pinto Alves
Reparações de Electrodomésticos
Ofi cina- Rua Salão Paroquial
Meixomil- 4590 Paços de Ferreira
255 962 442 • 917 535 570
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA FREAMUNDE
Tel. 255 881 375(Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-20h
Sáb: 9h-13h/14h-19h
Rua Alexandrino Chaves Velho, 111
4590-318 Paços de Ferreira

MARIA JOÃO NETO DA SILVA
SOLICITADORA de EXECUÇÃO
Rua António Matos, Nº 50
4595-122 Frazão
T.255 891 581 - 2762@solicitador.net
(Chamada para a rede fi xa nacional)

Faça já a sua 

assinatura anual 

apenas 

por 30 euros!

ADEGA REGIONAL CASEIRINHA
Av. Martins da Costa, n.º300

4595-231 Meixomil - Paços de Ferreira

Tel. 933419136 (Chamada para a rede móvel nacional)

Rua Dom José de Lencastre, nº 11

4590-506 - Paços de Ferreira

Envios para toda a Europa

Rua do Depósito, 39  -  4595-039 ARREIGADA
Telef.: 255 873 129  -  Telemóvel 939603844

(Chamada para a rede fixa nacional)        (Chamada para a rede móvel nacional)

Limpezas Domésticas
Condomínios 

Comerciais e Industriais
Final de Obras

Limpezas Teixeira

Requisitos:
Carta de Condução 

Estamos a contratar

Rua Antero de Figuiredo, 19

4590-537 Paços de Ferreira

Tel. 912002495 (Chamada para a rede móvel nacional)

 Nos termos estatutários, convoco os Ex-
mos. Associados, no pleno gozo dos seus di-
reitos, para se reunirem em Assembleia Geral 
Ordinária, no Salão Nobre da Associação, no 
dia 28 de DEZEMBRO DE 2023 (QUINTA-FEI-
RA), pelas 18:00 horas, com a seguinte:

ORDEM DE TRABALHOS
Ponto único: Apreciação e votação do 

Plano de Atividades e Orçamento para 2024, 
proposto pela Direção, bem como do respetivo 
Parecer do Concelho Fiscal.

Se à hora designada não houver quórum, a 
Assembleia funcionará trinta muitos mais tar-
de, independentemente do número de sócios 
presentes.

Penafi el, 29 de Novembro de 2023

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral,

DR. José Fernando Coelho Ferreira

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

IMEDIATO Nº 765 de 15/12/2023

CONVOCATÓRIA

ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA BOMBEIROS
VOLUNTÁRIOS DE PENAFIEL

Eu, Idalino Celestino Neto Ribeiro (sócio 
n.º5), Presidente da Mesa da Assembleia Ge-
ral da Associação de Socorros Mútuos Frea-
mundense, venho, ao abrigo dos Estatutos 
em vigor desta instituição, convocar todos os 
associados para uma Assembleia Geral Ordi-
nária, que se realizará no dia 29 de Dezembro 
de 2023, pelas 19h, na sua sede, sita no Largo 
Associação Socorros Mútuos, desta cidade de 
Freamunde, com a seguinte

ORDEM DE TRABALHOS
1. Leitura, discussão e aprovação da Ata 

da sessão anterior; 
2. Análise, discussão e votação do Pla-

no de Atividades e Orçamento para o ano de 

2024;
3. Outros assuntos de interesse para a 

vida da Associação.
Parágrafo único: se à hora marcada não 

estiverem presentes mais de metade dos 
associados no pleno gozo dos seus direitos, 
a assembleia funcionará, em segunda con-
vocatória, no mesmo dia e local, meia hora 
mais tarde, com qualquer número de sócios 
presentes.

Freamunde, 11 de dezembro de 2023

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral
Idalino Celestino Neto Ribeiro 

CONVOCATÓRIA
ASSEMBLEIA GERAL

IMEDIATO Nº 765 de 15/12/2023

Estimados assinantes:

O Jornal IMEDIATO nasceu para servir as comunidades 
onde está instalado, as pessoas, as empresas e as institui-
ções. 

No próximo ano comemoraremos 30 anos. Três décadas 
de serviço público através de uma informação independen-
te, rigorosa e inovadora. Faremos 30 anos, mas estamos no-
vos como quando nascemos. Mantemos a edição impressa, 
temos informação online, utilizando múltiplas plataformas.

Queremos servi-lo da melhor forma e estamos perma-
nentemente a inovar. 

No ano que termina iniciamos a rede de Lojas Aderentes 
IMEDIATO. Uma inovação para contribuírmos para a fideliza-
ção de compras no comércio local e podermos trazer van-
tagens para os nossos Assinantes. 

Assim, em 2024, a assinatura do IMEDIATO terá um pre-
ço de 30 €, mas totalmente convertíveis em compras numa 
das lojas aderentes. Por cada assinatura paga, receberá um 
“cheque-vale” de igual valor para comprar o que pretender 
numa dessas lojas. Pode consultar o regulamente desta
iniciativa em imediato.pt/lai. 

Esperamos que esta iniciativa possa dar um contributo 
para o comércio local e que os nossos Assinantes possam 
usufruir do IMEDIATO e desta vantagem que lhe proporcio-
naremos. 

Votos de um Feliz Natal e Próspero Ano Novo!

A direção
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Aplauso

DestaqueM.V.P. M.M. Fair Play Revelação
1º Matchoi 37

2º Aldair 34

3º Erick Ferigra 34

4º Marafona 34

5º Antunes 34

1º Matchoi 3

2º Antunes 1

3º Welton Jr. 1

4º Brian Cipenga 1

5º Uilton 1

Melhor Jogador em Campo Melhor Marcador Melhor Comportamento
Prêmio a atribuir 

a instituições , equipas, 

atletas ou personalidades 

do concelho de Paços

 de Ferreira que durante a 

época desportiva de 22/23 

se tenham destacado

Prêmio a atribuir 

a atletas que pela 

sua juventude e pelo 

seu desempenho sejam 

considerados uma 

revelação durante 

a época 22/23

Antunes, capitão do FC Paços de Ferreira, faz o balanço 
das 13 primeiras jornadas da Liga

“A época tem sido mais ou menos 
positiva, sendo possível chegar 
aos primeiros lugares” 

1º Marafona 0

2º Zé Uilton 1

3º Brian Cipenga 1

4º Luiz Carlos 2

5º Gorby 2

P J V E D

1 Santa Clara 29 13 8 5 0

2 AVS 28 13 9 1 3

3 Nacional 26 13 8 2 3

4 Marítimo 22 13 7 1 5

5 FC Porto B 21 13 6 3 4

6 Torreense 20 13 5 5 3

7 CD Tondela 19 13 5 4 4

8 CD Mafra 18 13 5 3 5

9 UD Leiria 18 13 5 3 5

10 FC Paços Ferreira 17 13 5 2 6

11 UD Oliveirense 16 13 4 4 5

12 Feirense 16 13 5 1 7

13 Académico Viseu 15 13 3 6 4

14 Benfi ca B 15 13 4 3 6

15 Leixões 14 13 3 5 5

16 Belenenses 12 13 3 3 7

17 FC Penafi el 11 13 3 2 8

18 Vilaverdense 7 13 2 1 10

  
Paços de Ferreira 2

1FC Penafiel

David Silva

Estádio Capital do Móvel

45’; 49’ 33’

54’; 75’

Marafona

Jójó

Erick Ferigra

Pedro Ganchas

Antunes 90+3’

Matchoi 

Luiz Carlos 90+3’

Welton Júnior 83’

Gorby

Rui Fonte 83’

Brian Cipenga 77’

Uilton Silva 77’

João Celeri 83’

Aldair Neves 83’

Simão Rocha 90+3’

Marcos Paulo 90+3’

52’; 68’; 90+5’

Pedro Silva

Rúben Pereira

João Miguel

Leandro Teixeira 57’

João Silva

Reko 

Filipe Cardoso 83’

Robinho

Miguel Maga 69'

Gabriel Barbosa

André Silva 70’

Diogo Batista 57’

Hugo Firmino 69’

Hélder Suker 70’

Chico Teixeira 83’

Antunes assumiu a bra-
çadeira de capitão do 

FC Paços de Ferreira há duas 
épocas, fazendo jus ao esta-
tuto de jogador com maior 
currículo no plantel. A viver 
a sua primeira experiência 
pelo Paços na II Liga, o antigo 
campeão nacional pelo Spor-
ting CP está confi ante de que a 
equipa vai subir na classifi ca-
ção, mesmo com as difi culda-
des que a revolução no plantel 
provocou no arranque da tem-
porada.

Aos 36 anos de idade, tem 
a ambição de ajudar a ultra-
passar alguma inexperiência 
do plantel nestas andanças, 
confi ante de que o rendimento 
vai subir com o andamento do 
campeonato. Em entrevista ao 
IMEDIATO, o lateral com 129 
jogos pelos Castores deixou 
também os seus votos para esta 
quadra natalícia.

Que balanço faz do campeonato 
do Paços até à 13ª jornada?

“É um balanço mais ou menos 
positivo, porque estamos num 
campeonato muito competitivo e 
com muitas boas equipas. O Pa-
ços tem um plantel bastante jo-
vem, sendo provavelmente o me-

nos experiente dos atuais cinco 
primeiros classifi cados. Isso que 
não quer dizer que não tenhamos 
condições para atingir esses luga-
res e o objetivo daqui para a fren-
te é esse mesmo, melhorar para 
atingir outros patamares”.

Quais as principais difi culdades 
sentidas nesta adaptação da equipa 
à II Liga?

“Neste campeonato não há 
jogos fáceis. Temos um plantel 
completamente renovado, fo-
mos poucos a transitar da época 
passada para esta, o que torna a 
nossa tarefa um pouco mais difí-
cil, obrigando jogadores e equipa 
técnica a um maior trabalho para 

introduzir rapidamente as suas 
ideias. Daí ter dito que o nosso 
campeonato tem sido mais ou 
menos positivo e temos ainda 
uma margem para progressão”.

O Paços ainda vai a tempo de 
discutir a subida à 1ª Liga?

“Acho que sim, porque o cam-
peonato não é uma corrida de 
cem metros, mas sim uma mara-
tona e só acaba na última jornada. 
Enquanto houver hipóteses mate-
máticas de o conseguir, vamos fa-
zer o possível e o impossível para, 
pelo menos, entrar nos últimos 
jogos a disputar um lugar nos pri-
meiros três lugares da classifi ca-
ção. É mantermos a cabeça fria e 

os pés assentes no chão, soman-
do o máximo de pontos possíveis 
para, pouco a pouco, nos aproxi-
marmos dos lugares cimeiros”.

Que mensagem deixa aos adep-
tos pacenses nesta quadra natalícia?   

“Espero que todos os adeptos 
do Paços e do futebol tenham um 
grande Natal e com muita saúde 
junto da sua família. Lembrem-
-se que a família pacense unida 
nos torna mais fortes e que so-
mos os primeiros a querer que as 
coisas corram da melhor forma. 
Apoiem-nos daqui até ao fi m, 
porque o campeonato é longo e, 
todos juntos, poderemos festejar 
coisas boas no fi nal”.

Antunes acredita no crescimento da equipa no campeonato

Direitos Reservados



13DesportoSexta-feira, 15 de dezembro de 2023

Atleta da CAP campeã 
nacional de piscina curta

Pu
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Decorreu entre os dias 8 e 
10 de dezembro, na cidade de 
Leira, o Campeonato Nacio-
nal de Juniores e Seniores de 
piscina curta, tendo a equipa 
do Clube Aquático Pacense 
conquistado 2 Títulos Nacio-
nais, 1 Título de Vice-Cam-
peã Nacional e mais 2 tercei-
ros lugares.

Nesta prova que contou 
com a presença de 456 nada-

dores em representação de 86 
clubes, Matilde Barros Leal 
sagrou-se Campeã Nacional 
Júnior nas provas de 100 e 200 
bruços e Vice-campeã Nacional 
na prova de 400 estilos, en-
quanto que Ricardo Rocha foi 
3º classifi cado Sénior nas pro-
vas de 50 costas e 200 estilos. 
Referência ainda para a presta-
ção de Beatriz Dias, 4ª classifi -
cada na prova de 100 mariposa 
a escassos dois centésimos de 
segundo.

O SC Freamunde foi der-
rotado em casa fren-

te à equipa do SL Benfi ca, por 
0-6, um jogo a contar para a 3.ª 
eliminatória da Taça de Portu-
gal.

A equipa da casa aguentou até 
à meia hora sem sofrer, apesar da 
pressão das encarnadas. A guar-
da-redes do Freamunde, Mariana 
Pacheco, esteve em destaque aos 
21 e 23 minutos ao defender lan-
ces perigosos de Anna Gasper. 
No primeiro momento, a guardiã 
da casa afastou, e a bola ainda 
embateu na trave; no segundo, a 
média alemã das águias rematou 
forte de fora da área, para defesa 
da guarda-redes, que, com méri-

to, mantinha a baliza imaculada.
Aos  30’, depois de muito in-

sistirem, as  encarnadas conse-
guiram bater Mariana Pacheco e 
chegaram ao golo através de Mar-
ta Cintra,numa primeira parte 
que contou ainda com um golo da 

jovem Lara Martins (45’+2). Ma-
tilde Silva ampliou a vantagem 
das águias já no segundo tempo 
(64’), com Cintra a bisar aos 75’ e 
Marie Alidou a apontar dois golos 
num espaço de três minutos (77’ 
e 80’).

Freamunde cai na Taça 
frente ao Benfica

Jorge Nogueira no comando 
técnico do Eiriz

Jorge Nogueira é o novo 
treinador do Águias de Eiriz, 
depois da saída de Domingos 
Cristiano do comando téc-
nico da equipa que milita na 
Divisão de Elite.

O treinador de 46 anos 
conta com passagens pelo SC 
Freamunde, nas épocas de 
2019/20 e 2020/2021, como trei-
nador principal, e pelo Apareci-
da, nas épocas de 2021 a 2023.

A equipa técnica é ainda 

composta por Hugo Pinto e 
Paulo Maia como treinadores 
adjuntos, e por António Sousa, 
que continua como treinador de 
guarda-redes.

O Águias de Eiriz, que está 
à nove jogos consecutivos sem 
vencer, ocupa o 14.º lugar da ta-
bela classifi cativa, em zona de 
descida, com 11 pontos. A nova 
equipa técnica vai estrear-se 
este domingo, dia 17 de dezem-
bro, frente ao AR São Martinho, 
quinto classifi cado.

Futebol Clube Paços de Fer-
reira Redifogo Futsal anunciou 
o fi m da ligação com o técnico 

Ricardo Canavarro por mútuo 
acordo. 

Em comunicado, o clube des-
taca “o profi ssionalismo e a pos-
tura do mister Ricardo Canavar-
ro desde o primeiro até ao último 
dia nesta casa”. Ricardo Canavar-
ro chegou ao FC Paços de Ferrei-
ra no início desta época e tinha 
contrato até 2025. 

O FC Paços de Ferreira Redi-
fogo Futsal encontra-se em nono 
lugar, com 10 pontos, em lugar de 
despromoção, da II Divisão. Em 
10 jogos o clube tem três vitórias, 
um empate e seis derrotas.

 Ricardo Canavarro deixa Paços 

Dinis Sousa, jovem promes-
sa de Penamaior, voltou a re-
presentar da melhor forma o 
concelho de Paços de Ferreira 
em mais um ano de conquistas.

Esta época o jovem de 14 anos 
foi campeão do Troféu Norte 
2023, arrecado o terceiro lugar 
em CNMX, foi sexto Classifi ca-

do CNSX e terceiro classifi cado 
MXRegiões. 

De salientar ainda a passagem 
pelos Estados Unidos da América 
onde esteve ao serviço da equipa 
TechServic Racingteam.

Dinis Sousa já se encontra a 
preparar a nova época 2024. 

“Um agradecimento a todos 
os patrocinadores que apoiam 
este Campeão”.

 Dinis Sousa com várias conquistas na época

JP segue 
na Taça

No passado dia 2 de dezem-
bro o Juventude Pacense deslo-
cou-se até Leiria para defrontar o 
Leiria e Marrazes, um jogo a con-
tar para os 1/32 de fi nal da Taça 
de Portugal de Hóquei em Patins. 

O clube de Paços de Ferreira 
venceu o encontro por 0-4, com 
os golos a serem marcados por 
Miccoli, Dinis Abreu, João Perei-
ra e Bernardo Marques. 

O Juventude Pacense recebe 
este fi m-de-semana o SL Benfi ca, 
em jogo que vai decorrer no Pavi-
lhão de Valongo.
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Atleta conquista 9.º lugar
em prova nas Canárias

 Bruno Silva, atleta de Pa-
redes, terminou em 9.º lugar 
da geral e 6.º do escalão a 
prova de Trail K42 Canárias 
– Anaga Maratón.

O português, da equipa Fur-
for Running Project, concluiu 
o percurso de 42 quilómetros e 
2.100 metros de desnível em 4 
horas, 20 minutos e 40 segundos. 

Esta é considerada uma das 

provas mais competitivas da 
modalidade em Espanha, uma 
vez que reúne  um vasto leque 
de atletas de elite mundial.  O 
evento, que está incluído no cir-
cuito K42 Adventure Marathon 
Series, percorre os trilhos do 
Parque Rural Anaga, uma área 
declarada Reserva Natural. 

A prova foi ganha pelo espa-
nhol Miguel Heras, seguindo-se 
o conterrâneo Yoel Baeza e o no-
rueguês Anders Kjaerevik.

Abel Ferreira é bicampeão 
brasileiro de futebol

Após duas Taças  Li-
bertadores, uma 

Taça do Brasil, uma Super-
taça do Brasil, uma Recopa e 
dois Campeonatos Paulistas, 
Abel Ferreira conquistou no 
passado dia 7 de dezembro 
o segundo Campeonato Bra-
sileiro de Futebol, em três 
anos ao serviço do Palmeiras.
O treinador, natural de Pe-
nafi el, sagrou-se bicampeão do 
Brasil após a equipa paulista 
ter empatado, por uma bola, 
no terreno do Cruzeiro.

Abel Ferreira, de 44 anos, des-
tacou a crença da equipa, mesmo 
quando teve 14 pontos de atraso 
na classifi cação para o então líder 
Botafogo. “Se perguntar aos joga-
dores, internamente nunca desis-
timos. Traçámos uma estratégia 
a meio e, mais à frente, quando 
perguntarem aos jogadores o que 
eu disse, acho que eles vão contar. 
Não vou abrir o jogo, mas se eles 
quiserem dizer não há problema 
nenhum”, disse o treinador.

O português tornou-se assim 
o treinador estrangeiro com mais 
títulos no Brasil e o segundo com 
mais títulos no Palmeiras, sendo 

ainda o primeiro estrangeiro a 
sagrar-se bicampeão, algo que só 
tinha acontecido antes três vezes 
e com treinadores brasileiros no 
comando das respetivas equipas. 
Abel passa também a ser o segun-
do técnico português com mais 
títulos por um único conjunto no 
estrangeiro, atrás de Manuel José 
(20 troféus pelo Al Ahly do Egito) 
e à frente de José Mourinho (oito 
no Chelsea).

O futuro do treinador no 
Palmeiras tem sido apontado a 
uma possível saída do clube, ru-
mor esse que o Verdão tratou de 
desmentir: “Em reunião com a 
presidente Leila Pereira, nesta 
sexta-feira (08), na Academia de 
Futebol, o técnico Abel Ferrei-
ra reforçou ter contrato vigente 
com o Palmeiras até dezembro 
de 2024. Leila e Abel avaliaram 
os objetivos alcançados pelo clu-
be em 2023, com a conquista de 
três títulos em cinco competi-
ções disputadas, e deram conti-
nuidade ao planejamento para a 
próxima temporada, que tem sido 
desenvolvido há meses pela co-
missão técnica em conjunto com 
o Departamento de Futebol”, es-
creveu o clube brasileiro na rede 
social “X“.
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No dia 22 de dezembro, a 
vila de Lousada, vai acolher a 
Corrida de São Silvestre, um 
evento desportivo organizado 
pela Lousada Associação de 
Eventos Culturais, Ladec, e 
que este ano volta a ter uma 
extensão 10.000 metros.

A prova este ano terá como 
madrinha a atleta Sara Catarina 
Ribeiro, atleta de Lustosa, em 

Lousada, que corre pelo Spor-
ting Clube de Portugal, contan-
do com um circuito urbano que 
privilegia o centro da vila com 
passagens em várias ruas e ar-
térias.

A prova irá manter o mesmo 
fi gurino da edição transata.

O evento é organizado pela 
LADEC – Lousada Associação 
de Eventos Culturais, em parce-
ria com a Câmara Municipal de 
Lousada.

 Lousada acolhe Corrida 
de São Silvestre
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Não se sabe… foi do nada!

 António José Dias Assunção 
nasceu a 29 de agosto de 1945 
em Paços de Ferreira e foi um 
ator português.

Com apenas dois anos de ida-
de vai viver para o Porto. Com 
apenas 19 anos estreou-se no Tea-
tro Experimental do Porto, com a 
peça “O Avançado Centro Mor-
reu ao Amanhecer” de Agustin 
Cuzzani, seguido de “Desperta e 
Canta” de Cliff ord Odets e de “O 
Barbeiro de Sevilha” de Beaumar-

chais. António Assunção integrou 
espetáculos que incomodaram 
os governos de Salazar e Marce-
lo Caetano, como “A Exceção e a 
Regra”, “Felizmente Há Luar” ou 
“O Grande Fantoche Lusitano”.

Em 1966, viajou para Paris, 
onde cumpriu um exílio de oito 
anos, tendo assim escapado à 
Guerra Colonial. Em França o 
teatro pouco o ocuparia. Um cur-
so de animador cultural em Nan-
terre, outro de teatro em Vincen-
nes e a estreia cinematográfi ca, 
com “O Salto” de Christian de 

Chalonge. 
Em 1975 regressa a Portugal 

e, depois de alguns meses como 
animador cultural no INATEL, 
ingressa, em 1976, no Teatro Ani-
mação de Setúbal. É o arranque 
para uma actividade de ator, no 
teatro, no cinema e na televisão. 

Alguns dias antes da sua 
morte, viajou para a  Broadway. 
Num momento de emoção so-
freu uma paragem cardíaca e caiu 
desamparado. Faleceu no dia  20 
de Agosto  de  1998  em  Nova Ior-
que de ataque cardíaco.

Direitos Reservados

António Assunção

Afinal quem autorizou o 
tratamento de 4 milhões 
das gémeas brasileiras…

Não se sabe… foi do nada!
Então… Portugal não é o país 

que “nada” em dinheiro?

Pu
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Placa sem erros! click

O prémio “Município  Ami-
go do Desporto” foi entregue ao 
Município de Paços de Ferreira 
no passado dia 4 de dezembro, 
no Salão Nobre dos Paços do 
Concelho.

A distinção é  um reconheci-
mento público de excelência nas 
práticas adotadas pelo município 

na promoção do desporto e da 
atividade física.

Este sistema de  reconheci-
mento destaca o compromisso da 
Câmara Municipal de Paços de 
Ferreira em proporcionar opor-
tunidades de atividade física e 
desportiva à sua comunidade, 
promovendo assim um estilo de 
vida ativo e saudável.

Paços de Ferreira recebe prémio 
Município Amigo do Desporto

O Conselho de Administra-
ção do Centro Hospitalar do 
Tâmega e Sousa (CHTS) - que é 
composto pelos hospitais de Pe-
nafi el e Amarante -, vai ter nos 
próximos dias um novo conse-
lho de administração (CA).

Carlos Alberto Silva vai dei-
xar, nos próximos dias, o cargo 
de presidente do Conselho de 
Administração do Centro Hospi-
talar do Tâmega e Sousa (CHTS). 
Segundo o mesmo, o anúncio de 
cessações de funções foi feito pela 
tutela, que deu nota de que entra-
rá em funções um novo Conselho 
de Administração para a recém 
criada Unidade Local de Saúde 

do Tâmega e Sousa. “Apesar da 
frustração e desilusão de não ter 
a possibilidade de concretizar no 
terreno este projecto da ULS, tão 
desafi ante, exigente e ambicioso, 
saio com a consciência do dever 
cumprido e de ter entregue toda a 
minha capacidade e dedicação ao 
longo dos últimos 7 anos”, referiu 
em nota enviada à redação.

Certo de que a nova equipa 
“terá a oportunidade e a capa-
cidade de fazer bem melhor do 
que foi feito nos últimos anos, 
em benefício da vasta população 
desta área de referência”, Carlos 
Alberto Silva agradece “toda a 
colaboração que me foi prestada 
pelas mais diversas instituições 
e pessoas individuais que, desse 

modo, facilitaram a minha tarefa 
ao longo do tempo”.

“Porque a minha única fon-
te de rendimentos é o salário do 
meu trabalho e porque não tenho 
nenhum lugar de quadro para 
onde regressar, volto ao merca-
do de trabalho em busca de novo 
projecto profi ssional, com a mes-
ma vontade de entrega e dedica-
ção de sempre”, concluiu.

Ao que o Jornal IMEDIATO 
apurou, um dos nomes que po-
derá estar em cima da mesa para 
substituir Carlos Alberto Silva 
é o de António Henrique Cape-
las, que atualmente desempenha 
funções de presidente do CA do 
Hospital Senhora da Oliveira, em 
Guimarães.

Conselho de Administração do Centro Hospitalar
do Tâmega e Sousa vai ter novo presidente

Pu
b

CÓMODO E SEGURO
Receba as suas faturas diretamente 
no seu endereço de correio eletrónico. A fatura 
emitida digitalmente é totalmente segura 
e serve como recibo após boa cobrança.  

ADIRA JÁ 
Em www.aguasdepacosferreira.pt

Se tiver dúvidas fale connosco!
geral@adpf.pt 
T 255 860 560 | 9h - 18h

GRATUITO
Sem qualquer custo de adesão.

ECOLÓGICO
Ao receber a fatura eletrónica deixa 
de a receber em papel, por isso contribui 
para a proteção do Ambiente.

FATURA ELETRÓNICA
É bom para o Ambiente, 
é fácil e cómodo para si!
Aderir à fatura eletrónica é somar vantagens para si, para o Ambiente, para todos.
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